

# SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

ARC VII - EPOCA VI

Barcelona, domingo, 24 de mayo de 1933

NUMERO 1283

## El proletariado no necesita que el Gobierno intervenga en la lucha contra el fascismo. Él solo se basta para hundirlo y exterminarlo

### EDITORIAL

### Contra el fascismo, el único beligerante es el proletariado

¿Pueden ser los Gobiernos democráticos barreras que cierren el paso al fascismo? ¿Podemos, afirmándonos en la historia de los cuatro últimos lustros, entregarnos a la ilusión de que el proletariado puede confiar en la acción oficial como método preventivo contra la reacción? O por el contrario, ¿hay que atribuir la victoria internacional del fascismo a ausencia de preparación revolucionaria por parte de las masas proletarias, que depositaron todas sus esperanzas en las promesas de los caudillos de la democracia? Estos interrogantes se nos ocurren ante las afirmaciones rotundas de Casares Quiroga. Dice éste que el Gobierno observa frente al fascismo una actitud beligerante. Y esto lleva traza de convertirse en una frase impresionista, más que en un hecho aleccionador. Hasta ahora, el fascismo ha recibido el Poder en todas partes, allí donde no lo ha conquistado por medio de la insurrección, de manos de Gobiernos democráticos. Pero tanto como este hecho, que no representa al fin de cuentas más que la culminación de un proceso previo que lo determina, nos interesa conocer cómo el fascismo se ha desarrollado hasta convertirse en Poder. Y entonces encontraremos, en la tibieza y en las vacilaciones de la democracia para hacer frente a los problemas sociales, que requieren soluciones impostergables; en el debilitamiento de los movimientos revolucionarios por la represión consecutiva de que han sido víctimas; en la desviación del instituto de defensa de las masas populares, que se vieron apartadas de su verdadero camino por una labor política y castrotradora de más de medio siglo, las causas de esta regresión antiprogresiva y liberticida.

En Alemania y en Austria el fascismo se afirma sobre las vacilaciones de la socialdemocracia. Es ésta quien tiende el puente hacia el Poder que han de atravesar las huestes de Hitler sin mayores resistencias.

El socialismo ha sido apto para quebrar el movimiento revolucionario que se produce en circunstancias excepcionalmente favorables después de la guerra. Pero no supo detener a tiempo el desarrollo del fascismo, porque esto tenía que haber impulsado a los trabajadores por una vía abiertamente insurreccional, y el socialismo alemán no era revolucionario. Anquilosado por un reformismo de la peor castadura, no fué capaz siquiera de lanzar las enormes masas obreras que controlaba a la suprema resistencia cuando Hitler se encaramaba en el Poder. Y las masas a su vez, educadas en la disciplina cuartelera, no supieron tener el mínimo gesto de independencia.

Pero centrámonos en la situación española. En España se produjo un proceso parecido. En la primera etapa republicana se tronchó despiadadamente todo intento popular de avance progresivo. El sector revolucionario del proletariado fué duramente castigado. La República dedicó toda su atención a reprimir los movimientos obreros y campesinos. Y a la par que estas fuerzas, las únicas auténticamente antifascistas, se desangraban pugnando por romper el círculo de hierro del Estado democrático, las derechas monárquicas y fascistas llevaban adelante sus planes de reconquista con entera libertad e impunidad. A la vez, el Estado democrático se desprestigaba y en las primeras elecciones, los partidos de izquierda sufrían un formidable revés.

El Gobierno de aquel entonces, del cual el actual es una segunda edición, perdió el Poder y entregó la "República democrática a manos de la reacción derechista. He aquí algo que invalida las afirmaciones actuales de Casares Quiroga.

¿Han sido capaces las figuras del Frente Popular de reconquistar el terreno perdido? De ninguna manera. Han sido los trabajadores los que han recuperado el Poder para estos hombres que tan fácilmente lo perdieron frente a las derechas. Fué el movimiento de Asturias; la sangrienta represión con que el segundo bienio acalló la rebelión de los trabajadores; fueron las cárceles llenas de presos torturados y condenados por millares a penas monstruosas; fué el ambiente nacional creado en torno a esta situación lo que derrotó a las derechas. ¿Qué esfuerzo han realizado los caudillos del Frente Popular para desalojar a las derechas del Poder? En Asturias quien vence, es la insurrección del proletariado y sus presos gloriosos el aglutinante de una victoria que no han merecido, victoria política, no social ni revolucionaria.

Si el proletariado confiara en las palabras de Casares Quiroga estaría perdido. Toda resistencia al fascismo que no dimane de sus propias organizaciones convenientemente preparadas para este fin, es una mentira. Los Gobiernos democráticos no han sido jamás una barrera contra la reacción. La lección de los hechos es bien distinta. Ha sido la confianza del proletariado en las acciones ajenas, el abandono de la preparación revolucionaria y de las actitudes vigilantes, la causa de que el fascismo se haya abierto camino en el mundo. Las organizaciones sindicales deben avanzar sin descanso hacia los supremos objetivos manumisores. Más ahora que nunca, en que la economía desquiciada y las instituciones en ruinas estimulan al capitalismo a realizar el gran esfuerzo reaccionario que contenga el derrumbe.

Si el proletariado no se anticipa a los planes de la reacción, sufrirá las trágicas consecuencias de su desidia, de su falta de capacidad y de visión. Los Sindicatos son la verdadera y la única barrera de contención al fascismo. Y si las autoridades republicanas quieren nada más que ayudar a que éste no levante cabeza, pueden hacerlo no oponiendo al movimiento proletario ningún obstáculo. Toda imposición que coarte la libertad de movimiento de los trabajadores es una facilidad que se brinda al fascismo sanginario y prepotente.

### Dos nazis muertos por la Policía al intentar asaltar el castillo de Aremberg

Vienna, 23. — Se acaba de recibir la noticia de que un numeroso grupo de hombres armados ha intentado asaltar el castillo de Aremberg, residencia del príncipe Starhemberg, quien se hallaba en Viena.

Se carece de detalles del atentado, que se atribuye generalmente a los elementos nacionalsocialistas. La Policía de la Alta Austria, que tuvo conocimiento de lo que se preparaba, concentró en las inmediaciones del castillo a un fuerte núcleo de gendarmes, que al aparecer los asaltantes en armas les dieron el alto, y al no hacer caso éstos, abrieron fuego contra ellos, resultando dos muertos. Los gendarmes se lanzaron en per-

secución de los asaltantes, consiguiendo detener a ocho de ellos.

Vienna, 23. — Un comunicado oficial declara que los detenidos por haber tomado parte en el intento de asalto al castillo de Aremberg han sido identificados como miembros del Partido Nacionalsocialista de Austria.

Se agrega que no existe ninguna duda de que los autores del golpe de mano dirigen éste contra el príncipe Starhemberg, habiendo fracasado en su intento por las previsiones de los gendarmes y por hallarse el príncipe en la capital federal.

Vienna, 23. — Las últimas noticias recibidas del gobernador de la Alta



Victor Manuel: —A mí me ha hecho emperador, pero él se ha quedado con la sombrilla.

### Hoy hace catorce días que en la mina de «Cadavio» se hallan encerrados treinta y seis obreros

Oviedo, 20. — La huelga minera se ha extendido a las cuencas de Mieres y Turón. El paro afecta a unos diez mil obreros. Los huelguistas ascienden ya a unos treinta mil. En Sama de Langreo se organizó una manifestación de diez mil obreros.

Una Comisión se entrevistó con las autoridades, exponiéndoles sus peticiones, y a fin de encontrar una solución para que salgan de la mina «Cadavio» los treinta y seis obreros que se encuentran allí encerrados desde hace trece días, negándose a

salir en tanto no se resuelva el conflicto que tienen planteado. El gobernador, al recibir a los periodistas les dijo que continuaba haciendo gestiones para ver de hallar una fórmula que solucionase el conflicto y salgan de la mina los obreros que allí se encuentran.

### Hay quien tiene mala pata...-Expulsión de elementos fraccionarios entre los que se encuentra Bullejos

Madrid, 23. — En el Teatro Barbié celebraron su anunciada asamblea las Juventudes unificadas para discutir el informe del Comité, recaido en el expediente instruido contra varios afiliados, a los que se les calificó como elementos fraccionarios. Preside Carrillo.

Por el Comité, hace uso de la palabra Frades, quien lee el expediente incoado contra el ex comunista Bullejos y otros. Por este motivo —dice— el Comité propone su expulsión.

Se abre discusión y se consumen los turnos correspondientes. Por último, interviene el Comité para mantener la propuesta de expulsión. Se pone a votación, y por mayoría de votos se acuerda la expulsión de los aludidos fraccionarios. Después, el Comité dimite; pero tiene que desistir de su actitud, porque la asamblea le ratifica su confianza. Han asistido unos tres mil jóvenes.

### El conflicto de las Obras del Puerto ha sido resuelto

Los obreros han reanudado el trabajo, previa aceptación de la totalidad de las bases presentadas. Se ha concedido un plazo de ocho días al Gobierno para que el pacto firmado se ponga en vigor. En caso contrario se reemprenderá nuevamente la huelga. La unificación de los obreros de las Obras del Puerto debe de servir de ejemplo a todos los trabajadores

Tal como declaramos en nuestra Última Hora de ayer, la asamblea convocada por los obreros de las Obras del Puerto para dar a conocer el resultado de las negociaciones realizadas por los delegados que se habían desplazado a Madrid y determinar sobre las mismas, no empezó hasta después de la una y media de la madrugada.

Abierta la sesión, los delegados informaron del resultado obtenido de sus negociaciones, demostrando que habían podido lograr la aceptación de casi la totalidad de las bases presentadas. La Asamblea aprobó unánimemente las gestiones realizadas por los comisionados, acordando reintegrarse al trabajo mañana a primera hora, como tal se hizo en todos los servicios del puerto.

Austria, bajo cuya jurisdicción se halla Aremberg, declara que los nazis detenidos han declarado que no estaba en su ánimo causar daño alguno al príncipe Starhemberg, sino que se proponían apoderarse de un depósito de armas y municiones.

Como sea que las mencionadas bases precisaban el referéndum de dicha asamblea para ser firmadas, se delegó a la misma Comisión para que se trasladase nuevamente a Madrid, para firmarse conjuntamente con el ministro de Fomento y Obras Públicas. Se acordó también concederle al Gobierno un plazo de ocho días para que dichas bases sean puestas en vigor. Cumplido el mencionado plazo, si las bases no han sido puestas en



Nuevos disturbios en Pakistina. — Entorno de tres judíos

práctica, automáticamente se declarará la huelga. El éxito de los obreros de las Obras del Puerto es completo, puesto que todo lo fundamental de las bases presentadas ha sido aceptado. La constancia y unidad de acción ha triunfado una vez más. Que sirva de ejemplo a las demás organizaciones obreras.

### Un botón de muestra Fascismo totalitario

He aquí un fragmento del discurso del conde Ciano sobre la misión de la Prensa bajo el régimen fascista: "El periodismo —ha declarado—, convertido en un servicio público, no es ya objeto de empresa privada, de negocio particular, sino un instrumento oficial para la civilización, al servicio de la patria. El periodismo en manos del Estado es un medio formidable de educación fascista. "La dirección general de la Prensa italiana tiene por misión disciplinar la actividad periodística y editorial, que pone en evidencia, cerca de los periódicos, la oportunidad o inopuntidad de discutir tal o cual asunto. "El ministro de la Prensa y la Propaganda tiene el derecho de ejercer su inspección sobre las publicaciones y el mercado librero. Si alguien, con algún pretexto, escudándose en razones de arte, tratara de explotar un contrabando ineficaz; si alguien tratase, encubriéndose bajo una máscara científica, de divulgar ideas ofensivas para la ética nacional, religiosa y social, el fascismo, con una absoluta intransigencia, reclamaría la intervención ministerial. "Huelgan los comentarios. Con un cinismo inconcebible, los fascistas, fieles a su concepción total del Estado, declaran que la Prensa ha de es-

### LA GUERRA ¡Locura de brutos!

En todos los tiempos las guerras han sido impulsadas por ambiciones de conquistas territoriales o de mercados, y también por odios de religión y de raza; pero las guerras modernas tienen perfectamente definido el carácter de "expansión comercial", y a la próxima guerra podemos definir como de SUPERVIVENCIA CAPITALISTA.

En efecto, la actual crisis ha planteado al capitalismo mundial este dilema de hierro: o solución la crisis, o desaparece para ser sustituido por una nueva organización de la economía. Y si bien la guerra no solucionará la crisis, porque dentro del actual sistema de privilegio económico y político es insoluble, se supone, por lo menos, que alejará el peligro de una catástrofe inmediata, aunque es más probable que la matanza guerrera precipite la caída del capitalismo por la revolución.

Con la guerra, los capitalistas y gobernantes cuentan aminorar la desocupación por la matanza de cientos de miles de hombres, al mismo tiempo que aumentarían sus capitales con la venta de armas y demás pertrechos de guerra. Miles de muertos... Hambre y sed. Cuerpos despozdados. Metralla y tortura. Patriotismo, petróleo, minas, oro... ¡Locura de brutos!

Obreros de las Obras del Puerto: No hay bastante con haber triunfado. Precisa vuestra unidad orgánica para que se cumpla todo lo firmado. La Comisión ha salido hoy para Madrid a entrevistarse mañana con el ministro de Fomento y Obras Públicas, con el objeto de formalizar el pacto convenido.







NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

(De la Agencia L. O. M. y de nuestros corresponsales particulares)

Gil Robles y Calvo Sotelo buscan puntos de coincidencia para hacer frente a los acontecimientos que se avecinan. Se resquebraje o no el Frente Popular, el proletariado revolucionario - ténganlo en cuenta - sabrá llevar al pueblo por cauces de liberación, y no permitirá que el fascismo se entronice en España

INTERIOR

Y de los que padecen manía persecutoria ¿qué? Un jefe de la guardia municipal que termina en el manicomio

Argamasilla de Alba, 23. — El jefe de la Guardia municipal, seguido de varios guardias, entró en el cinematógrafo existente en esta localidad. Una vez en la sala ordenó a sus subordinados que suspendieran la proyección y que hicieran levantar los brazos a todos los asistentes. Seguidamente hizo detener a muchos de los espectadores. Después marchó con los guardias al domicilio de varios vecinos y los

detuvieron también. Asimismo fueron detenidos los viajeros de un coche de línea regular de Tomelloso a Cinco Casas, que en aquel momento pasaba por el pueblo. En total practicó unas cien detenciones. Enterado de ello el alcalde, dispuso la libertad de los detenidos, mientras que el jefe de la Guardia municipal era recluido, pues se supuso que padecía un ataque de enajenación mental.

Para que no se indigeste El ministro de la Gobernación se queda sin comer

Madrid, 23. — A las dos de esta tarde, los camareros que prestan servicio en el Palace Hotel abandonaron sus puestos y dejaron a los clientes sin comer, entre los que se encontraba el ministro de la Gobernación, señor Molas.

Hasta los guardias Un guardia municipal detenido por extremista

Hinojosa del Duque, 23. — Anoche, en un baile público, al que asistían elementos de diversas ideologías, se promovió una reyerta. Con tal motivo se reunieron unos trescientos individuos, que causaron destrozos en dicho local, y a continuación recorrieron distintos cafés de la población, obligando al público a que los abandonase. Acudió la Guardia civil, que fué recibida con manifiesta hostilidad, silbidos y pedradas, y para repeler la agresión, disparó. Cuando reanó la tranquilidad, en el suelo se encontraba un herido, que no ha podido ser identificado. Se han practicado varias detenciones de extremistas, entre ellos un guardia municipal. La Guardia civil y de Asalto trullan por las calles, pero la tranquilidad ha vuelto a ser completa.

Un secretario que rechaza el pueblo Y cualquier día les aplicarán la ley de Vagos

Teruel, 23. — Varios vecinos de Vallecillo tenían el propósito de roturar unas tierras. Se presentó la Guardia y civil, y un grupo de unos cincuenta vecinos acudió a los guardias para asegurarse que no pretendían roturar nada; pero, en cambio, exigían que se marchara el secretario del Juzgado municipal, al que consideraban enemigo de los intereses del pueblo.

¿Y si declaran la huelga del hambre?

Badajoz, 20. — En una de las dependencias del cuartel de guardias de Asalto se encuentran reunidos desde ayer más de treinta representantes patronales y obreros de Alameda de Alentejo para hallar una solución a la crisis que existe en aquel pueblo. Allí cenaron anoche, han dormido, han desayunado y comido hoy, sin haber llegado a un acuerdo. El gobernador dijo que ayer tuvieron una reunión representantes patronales y obreros. Como la intransigencia de ambas partes no permitió que llegaran a una inteligencia, el gobernador dispuso que todos los reunidos fueran trasladados a la capital, y habilitando el local del cuartel de los guardias de Asalto, los dejó allí para que deliberaran hasta que puedan ponerse de acuerdo acerca del particular y le comuniquen haber encontrado una solución de común acuerdo.

Con la iglesia hemos topado, Sancho...

París, 23. — Como resultado de las gestiones realizadas por el embajador de Francia en Roma, el Gobierno italiano ha revocado la orden de expulsión dictada contra el vicario apostólico de Harrar Monseñor Jarrasseau.

Madrid, 23. — Desde hace días, las figuras prominentes de la derecha española vienen celebrando conferencias para lograr la formación de lo que ya se llama Bloque Nacional. Quizás el que haya puesto mayores entorpecimientos para la fusión de todas las derechas, haya sido el señor Gil Robles, por su posición frente a las derechas monárquicas; pero en la reunión celebrada últimamente, se han acertado las diferencias al plantear las derechas republicanas el dilema de que en los actuales momentos es inútil e ineficaz pensar en la Monarquía.

Por persona que nos merece entero crédito, hemos conocido el pensamiento del señor Calvo Sotelo, quien está dispuesto a allanar todas las dificultades que pudieran surgir, y ha dicho lo siguiente: —En realidad, pocas diferencias nos separan de los partidos republicanos de derecha, tan pocas, que en estos momentos considero que nuestro problema de Monarquía ha de quedar momentáneamente relegado a un segundo término.

No cabe duda que el Frente Popular se resquebraja por momentos. Las ambiciones personales del partido de Izquierda Republicana y su

En Sama de Langreo es detenido un automóvil y herido uno de sus ocupantes

Oviedo, 23. — Un automóvil en el que viajaba el veterinario de Laviana fué detenido cerca de Sama de Langreo por dos individuos. Los individuos en cuestión dispararon contra el coche. El veterinario resultó herido, y el chofer, ante el temor de ser agredido también, emprendió veloz carrera. Cuando el automóvil hula, los autores de la agresión siguieron disparando. Se ignora la filiación política del que resultó herido y al que se da el sobrenombre de "Calí".

Un alcalde irascible Fallece un fascista que hace unos días fué agredido

Soria, 23. — En el pueblo de San Leonardo se han registrado algunos incidentes. Cuando varios sindicalistas fijaban carteles anunciando un mitin, el alcalde los arrancó, registrándose una colisión. Sonaron varios disparos, que no hirieron a nadie. El gobernador ha manifestado que el alcalde del pueblo había sido detenido y multado con 500 pesetas, y también habían sido multados con 200 pesetas varios vecinos del pueblo, de filiación derechista. La Guardia civil ha procedido a la recogida de diversas armas de fuego, cortas y de caza, y se han anulado las licencias. Los sindicalistas celebrarán mañana el mitin que tenían anunciado, y para evitar incidentes se han concentrado fuerzas de la Guardia civil.

Ciento cincuenta buques de guerra a Panamá

Balboa (Panamá), 23. — Esta mañana han entrado en esta rada 96 buques de guerra de los 150 que efectúan maniobras frente a la embocadura del Canal de Panamá.

EXTERIOR

Y van...

Delicias del paraíso soviético

Kovno, 23. — Han sido fusilados cuatro campesinos del sur de Lituania, que fueron detenidos con motivo de los recientes sucesos en aquella región y sentenciados a muerte por un Tribunal militar, por alta traición. Ante el Tribunal comparecieron 17 campesinos, de los cuales siete fueron condenados a muerte; cinco a prisión perpetua y los cinco restantes a penas de prisión entre seis y quince años. Tres de las sentencias de muerte han sido conmutadas por el presidente por la de prisión perpetua. Los otros cuatro condenados han sido ejecutados al amanecer de hoy.

Se teme que la huelga de bares y cafés se haga general

Madrid, 23. — El conflicto existente en algunos cafés, bares y restaurantes de Madrid, tiende a agravarse, y parece que tendrá derivaciones en el sentido de un conflicto de carácter general, en este ramo, en el día de mañana.

Ley del Tali6n

Nueva York, 23. — Mientras en Trenton aguarda el momento trágico de sentarse en la silla eléctrica un muchacho de 16 años, comunican de Oklahoma que el Tribunal de dicha ciudad ha condenado a muerte a otro muchacho, de 18 años, llamado Hollis Martum, acusado de haber asesinado a dos tíos suyos y haber causado graves heridas a un primo.

Mussolini lanza un nuevo reto

Roma, 23. — En relación con las informaciones que publica la Prensa internacional relativas a unas supuestas negociaciones angloitalianas, se declara de fuente oficial fascista lo que sigue: Primero.—Mussolini no ha declarado a Londres que desea ardentemente llegar al establecimiento de buenas relaciones con la Gran Bretaña. Segundo.—Italia no ha hecho saber por medio de Grandi que se halla dispuesta, bajo ciertas condiciones, a retirar una parte de sus tropas de Abisinia y Libia. Tercero.—Italia no ha dado ninguna garantía sobre los intereses ingleses en Africa.

En una carta abierta retan los árabes al Gobierno mandatario

Jerusalén, 23. — Los periódicos de esta mañana publican el texto de una importante carta abierta que dirige el Comité Supremo Árabe al alto comisario británico, en la que se declara que el permiso concedido para la inmigración de Palestina de otros 4.500 judíos debe ser considerado como una continuación de la política seguida por el Gobierno mandatario hasta el momento actual. Tomamos buena nota de ello — dice el documento — pero advertimos que no se conseguirá vencer la resistencia tenaz de los árabes.

Nuevos encuentros y explosión de una bomba en Haifa: resultaron veinticuatro heridos

Jerusalén, 23. — La mitad meridional de Palestina ha sido declarada en estado de alarma, quedando prohibido todo el tráfico motorista. La mayoría de las carreteras y las calles se hallan protegidas con alambradas espinosas, y sólo se autoriza la circulación de las personas poseedoras de pases especiales de la Policía británica. Durante la pasada noche, y no obstante tan extraordinarias precauciones, grupos de árabes se dedicaron a apalear a los judíos, resultando cuatro de éstos gravemente heridos. Los centinelas británicos encargados de la custodia del ferrocarril de Jerusalén a Jaffa, han disparado contra un grupo de sospechosos que se aproximó a más de cincuenta metros del ferrocarril, lo que se halla prohibido por el bando. Huyeron los desconocidos, sin dejar ningún herido. En Haifa ha hecho explosión una bomba de enorme potencia, resultando 24 heridos, algunos de ellos graves. Como hecho extraordinario, se registra el que no haya habido ningún muerto durante las últimas 24 horas.

EL MINISTRO DE COLONIAS DE INGLATERRA, SEÑOR THOMAS, HA DIMITIDO



A raíz de unas declaraciones sobre medidas presupuestarias, ha dimitido el señor Thomas, ministro de Colonias de Gran Bretaña

El Negus a Londres

Jerusalén, 23. — A las 3 de la tarde ha salido el Negus acompañado de su séquito con dirección a Haifa, en donde embarcará a bordo del crucero británico "Capetown", que llevará inmediatamente anclas con rumbo a Londres. El viaje de Jerusalén a Haifa lo efectúa el emperador de Abisinia por vía férrea.

Estambul, 23. — Se acaba de anunciar que en su viaje a Londres el Negus llegará a Estambul, de paso, mañana, domingo. Se agrava que durante su fugaz estancia en ésta será huésped de la Embajada británica.

Haifa, 23. — El crucero inglés "Capetown" tiene las máquinas a presión para hacerse a la mar en cuanto embarque en el mismo el emperador de Abisinia. Se sabe que el citado buque de guerra no se dirigirá a Londres, sino a Estambul, donde desembarcará el Negus, quien embarcará en el "Orient Express". Finalmente se declara que Halle Schusse I se propone, "cuente lo que cuente", asistir a la sesión que celebrará el Consejo de la S. de N. el día 15 de junio próximo, a fin de reclamar justicia para su patria.





ASCRIPCIONES:  
Suscripción, un año... Ptas. 200  
Suscripción, seis meses... Ptas. 100  
Suscripción, tres meses... Ptas. 50

# SOLIDARIDAD OBRERA

ADMINISTRACION Y TALLERES,  
Consejo de Ciento, 241, bajos  
Teléfono número 33571

REDACCION  
Pasaje del Eclio, 2, 2.ª, L.  
Teléfono número 18677



Número cuatro, 15 céntimos

AÑO VII - EPOCA VI

Barcelona, domingo, 24 de mayo de 1936

NUMERO 283

## El pueblo alemán vive sojuzgado al fascismo. Hitler es un ente que impone su voluntad con el hierro, el plomo y la deportación

### MUSSOLINI

El que en sus mocedades fué salchichero y socialista ha sido el político de las mayores aberraciones. No ha respetado a los amigos. Ha mandado asesinar por la espalda a los antiguos camaradas. Su actual etapa es de un colorido trágico. La veanía del "duce" ha caído de lleno en el suelo africano. Gases asfritantes, fuego ilíquido. Es la veanía que caracterizó la etapa del aceite rancio. La misma locura que asesinó a Matteotti. No ha variado la mentalidad del ex salchichero y hoy dueño y señor de una población de cuarenta a cinco millones de habitantes.



No es ya "duce". Le han conferido los honores de caudillo. Sus escurridizas van a provocar la catástrofe más horrenda que pueda registrar los annales históricos. La aventura de Abisinia costará, a la larga, la cabeza del "duce", la tarta coronada de Victor Manuel y el estile papal de la Santa Sede. La "Intelligence Service" está ultimando los detalles de la Isla de Santa Elena del siglo XX. Su hándicap será el moderno Napoleón. A Mussolini le aguará la justicia que se tomará el proletariado italiano y la réplica de la política inglesa. No le aseguramos mucha ventura al caudillo de nuevo cuño.

**¡Libertad amada!  
El fugitivo se lanza desde siete metros de altura**

Gerona, 23. — Un hombre detenido en la cárcel de La Bisbal intentó evadirse, y para ello arrancó un barrido de hierro de la puerta de entrada al calabozo. El preso consiguió llegar hasta un balcón que da a la calle, colocado a siete metros de altura, por el cual se lanzó al exterior de la prisión, fracturándose ambas piernas. En gravísimo estado fué reintegrado a la prisión.

## LOS «PLEBISCITOS» FASCISTAS COMO SE HICIERON LAS ULTIMAS ELECCIONES DEL REICH

En el último plebiscito organizado por el Gobierno nacional socialista alemán, la única proposición electoral presentada, la del "Partido Nacional Socialista Obrero Alemán", alcanzó un 99 por 100 de los votos. Ante esta noticia, el mundo entero quedó estupefacto por dos motivos especialmente: en primer lugar, el hecho de que casi la población entera había hecho uso de su "derecho" al voto, o sea que casi no hubo abstención, y en segundo lugar, por el elevado porcentaje de votos en favor de Hitler. Y hasta los medios antifascistas llegaron a hablar de la existencia de una base de confianza verdadera hacia Hitler. En efecto, desde el extranjero las cosas no se podían jugar de otra manera.

Hoy, tenemos ante la vista la carta de un compañero anarcosindicalista alemán que pasó la frontera del Reich clandestinamente. En ésta, leemos: "Ha tenido buen resultado la campaña mentirosa de los Goebbels e Hitler". El pueblo alemán ha llegado a creer realmente en las frases de "honor" y "libertad" de sus gobernantes? Nosotros decimos que no, mil veces que no. A pesar de haber efectuado una propaganda electoral nunca vista en los tiempos de la anterior "democracia" con sus 27 partidos políticos del Reichstag, a pesar de haber empleado en ellas los "zepelines" y de haber lanzado al vuelo las campanas de todas las iglesias, el pueblo no llegó a sentir simpatía hacia el nacionalsocialismo. El 99 por 100 del resultado electoral, sólo es el producto del terror y de la falsificación.

En todas partes, el plebiscito se preparó como en una conocida casa en G., donde el gerente de la fábrica declaró a los obreros: "Quieren no ir a votar, o quien para votar utiliza la 'caseta de votar', es un traidor a la patria, y el lunes, no necesita volver a trabajar." Este método fué empleado en la mayoría de las fábricas. De este modo, durante las últimas elecciones quedó suprimido prácticamente el "secreto electoral", y no hubo posibilidad de abstenerse como lo hubieran querido hacer muchos para manifestarse contra el régimen. Se tuvo que ir a votar, y hubo que hacerlo públicamente. En los colegios electorales, el público fué vigilado estrechamente por los milicianos de la SA. y SS, gritando éstos a voz en cuello: "Cada hombre y mujer verdaderamente alemán; entregan su voto públicamente; sólo los idiotas y los traidores a la patria se esconden tras aquella pantalla!" Bajo estas circunstancias, no puede extrañar a nadie que una mayoría de indiferentes y de miedosos, sin tener simpatías para Hitler y su sistema, votaron favorablemente para el nacionalsocialismo. Pero a pesar de esto

te terror abierto, podemos afirmar que un 30 ó 35 por 100 de los votantes entregaron sus papeletas en blanco, única forma de poder expresar su disconformidad con la proposición impresa en la papeleta oficial. Un corresponsal del diario "Telegraaf", (Holanda), escribió en su periódico que los organizadores del plebiscito cocitaron estas papeletas blancas como votos favorables a Hitler. A las advertencias del periodista holandés,

le contestaron: "Quien es en contra, ¡que lo escriba expresamente en su papeleta!" Sólo para que la mentira no parezca demasiado increíble, la estadística electoral admitió unos 500.000 votantes desfavorables. Pero tenemos que preguntar: si el 99 por 100 del pueblo alemán ya es convencido partidario del régimen, ¿por qué existen todavía los campos de concentración con sus decenas de miles de presos? ¿Por qué se asesinan diariamente militantes antifascistas?

¿Por qué el año pasado fueron detenidos en Wuppertal unos 1.000 obreros como adversarios del régimen, de los cuales 10 fueron asesinados durante los "interrogatorios"? Lo que en esta carta nos escriben los mismos compañeros alemanes, lo podemos confirmar con mil pruebas más. ¿No es verdad que la mayoría del pueblo alemán sea nacionalsocialista! La mitad del pueblo, no lo es de ninguna manera.

De cómo actúan los terroristas nacionalsocialistas para cambiar en su favor lo que llaman la "opinión pública" del país, damos aquí otro hecho ocurrido después del plebiscito. En el periódico "Neue Weltbühne", de Praga, un turista extranjero relata que él mismo, después de las elecciones, hizo un viaje en auto por el norte de Alemania, encontrando en la entrada de un pueblo un gran cartel tendido de un lado a otro de la carretera, que decía: "En este pueblo viven 32 traidores a la patria. Las señas de éstos se entregan en las oficinas locales del Partido Nacionalsocialista Obrero Alemán." ¡Es de extrañar que en estas condiciones nadie tenga el valor de manifestarse contra el régimen, arriesgando, no sólo su pan y su existencia, sino hasta su vida?

Repitamos, pues, lo dicho por los compañeros de Alemania: el pueblo no es nacionalsocialista. No cree en las mentiras oficiales. Pero la mayoría de los que no son nazis, son indiferentes todavía. Después del fracaso de los partidos obreros, se han resignado casi por completo. No han perdido la esperanza de un futuro mejor, pero no saben qué hacer para realizarlo. Y hasta la pequeña minoría heroica que sigue militando por la Revolución Social, en gran parte se compone de comunistas autoritarios. Pero junto con ellos, unidos en la lucha contra el enemigo común, luchan nuestros camaradas acituaritarios. Yendo más allá de los comunistas estatales, proclamamos su "nueva más dictadura", la idea de un comunismo popular estructurado libremente en las bases del Sindicato y de la Comuna libre, o sea el ideal de la C. N. T. Y precisamente después de hacer constar esto, queremos volver a citar la carta alemana arriba mencionada, la que concluye con estas palabras: "El heroísmo de nuestros camaradas españoles nos influye valor nuevo. Y por esto, también en Alemania vendrá el día en que el proletariado, con los medios de la acción directa, del boicot y del sabotaje, pondrá fin a este triste episodio de la historia alemana. Y entonces, el señor Goebbels se extrañará bastante de lo que es su 99 por 100 del pueblo alemán."



Con pie firme, el trabajador avanza hacia la cima de su emancipación.

### Comisión Nacional pro diario «C N T»

Esta Comisión ruega, una vez más, que al escribimos o formularnos giros, no se omita fecha, lugar de procedencia, señas y número de la libranza. Actualmente tenemos una buena cantidad de cartas que nos vemos en la imposibilidad de contestar, y algunas giros, cuyos imponentes no constan o venían de forma ilegible. Así contribuiréis a nuestra buena marcha y podremos dar nuestras listas con exactitud y a satisfacción de todos.

LA COMISION

### Mr. Baldwin

El líder del partido conservador ocupa un plano de gran relieve en las cuestiones internacionales. Es un hombre de temperamento enérgico. En la actualidad es la voz cantante de la Inglaterra que no quiere resignarse a los caprichos de Italia.

En su último discurso ha sido terminante. Ha hablado de una manera categórica. Responde a la chulería del canciller italiano. Inglaterra no está dispuesta a que el fascio se enseñoree del conti-



ente africano. El mundo musulmán, es un dominio inglés. El primer británico está dispuesto a movilizar las fuerzas inglesas al menor incidente que se produzca entre los comunistas negros y los selectivos coloniales de la metrópoli inglesa. El Nilo es la clave del problema. Fertiliza el Egipto y el Sudán. Los ingleses no tolerarán que los italianos irrumpen en sus colonias más preciadas. El suelo de Palestina, también preocupa a Inglaterra. La navegación por el Canal de Suez, es indispensable para la expansión colonial del Imperio británico. No se desarme Mr. Baldwin. Está dispuesto a plantear las discrepancias en el terreno de las armas.

### UN SUICIDA OBSTINADO

Tours, 23. — El campesino Mahlenn, después de cargar su fusil con intención de matarse, se pegó dos tiros en la cabeza. Tuvo la mala suerte de herirse solamente, y acto seguido se tiró al agua, con intención de ahogarse; más, a los pocos minutos salió del agua, sin conseguir sus propósitos. A continuación, tomó una fuerte dosis de arsénico, y terminó por colgarse en su granero.

### NOTICIARIO SEMANAL, DE LA VIDA NACIONAL
